

buena mesa

Celebra con un buen trozo de carne la historia de La Matera.

GENTE PÁG. 5



¡YA ES VIERNES!

MÚSICA. El festival Rock X la Vida, en su edición 13, trae más de 20 bandas al Parque Agua Azul, este sábado.



JONÁZ

BASQUET. En el Cibacopa se enfrentan Gigantes vs. Halcones en el Code, hoy a las 19:30 horas.



FUT. Alberto Coyote se estrena mañana como DT de Chivas al enfrentar a Lobos BUAP.



VIERNES 5 / ABR. / 2019 / GUADALAJARA, JALISCO / 80 PÁGINAS, AÑO XXI NÚMERO 7,422 \$20.00

MURAL

EXPRESIÓN DE JALISCO

CINE. Llega a las pantallas este joven huérfano que, al grito de "Shazam", le brotan poderes.



Propone crear sala especial 'anticorrupción'

Ahora va Morena por nueva Corte

Para ello deberán nombrar a otros cinco Ministros que saldrán de temas

MAYOLO LÓPEZ Y CLAUDIA GUERRERO

MÉXICO.- Con el argumento de abrir una sala especializada en anticorrupción, Morena impulsa el incremento de Ministros en la Suprema Corte.

La iniciativa pretende nombrar 5 nuevos Ministros para sumar 16. Los Ministros serían designados a partir de ternas propuestas por el Presidente de la República, con un procedimiento similar al nombramiento de los integrantes de la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

"La sociedad solicita una eficiente impartición de justicia que se vea reflejada en el combate efectivo a este fenómeno pernicioso y de todo aquel acto que afecte los intereses colectivos", se señaló en la iniciativa presentada ayer por el senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena.

Se plantea que la nueva sala revise asuntos en materia de anticorrupción de funcionarios y particulares, de responsabilidad patrimonial del Estado y sobre reso-

Desayunan y ¿cocinan?

LUNES 1
El líder senatorial Ricardo Monreal pide al Presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, una limpieza de jueces corruptos.

MIÉRCOLES 3
El Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, publica una fotografía de su desayuno con Ricardo Monreal.

JUEVES 4
AMLO difunde su encuentro con Zaldívar. El tema: el combate a la corrupción. Al mediodía, Monreal hace pública su propuesta de ampliar la Corte con una sala "anticorrupción".

luciones del Consejo de la Judicatura Federal en la designación, adscripción, ratificación y remoción de Magistrados y jueces.

La propuesta de Morena, sería el primer cambio constitucional desde la reforma al Poder Judicial en 1995, impulsada por Ernesto Zedillo.

En aquella ocasión el número de Ministros se redujo de 21 a 11, y ahora Morena pretende aumentarlos a 16.

La iniciativa coincidió con la reunión del Presidente López Obrador con el Presidente de la Corte, Arturo Zaldívar.

El Ministro dijo que bajo su mandato, que inició en

enero, se puso en marcha una estrategia de combate a la corrupción y cero tolerancia.

El Presidente de la Corte se refirió a la advertencia de AMLO, de que está dispuesto a exhibir a los jueces que dejen libres a los delincuentes por cuestiones de forma o legaloides.

¿Esto no vulnera a los jueces?, se le preguntó.

"No (...) Si los jueces actúan indebidamente se procederá a investigarlos. Si los jueces actúan conforme a derecho se procederá a in-formar que así fue", expuso Zaldívar.

NACIONAL PÁG. 2



AULLIDO MILLONARIO
Raúl Jiménez es comprado por el Wolverhampton por 40 millones de dólares.
CANCHA

Aplica IP un plan B por retraso en frontera

ESTEPHANY DE LA CRUZ

Ante los retrasos de hasta 10 horas en el cruce de tráileres con productos hacia Estados Unidos, la IP desvía la carga a Mexicali y Tecate, y otros podrían enviarla por aire.

"Se habilitó un módulo de exportación para los cruces de la aduana de Tijuana, en Mexicali y Tecate como opción temporal", expuso Jacobo Cabrera, presidente del Consejo Agropecuario de Jalisco.

La industria agropecuaria, señaló, suele tener mayor salida por Tijuana, pero al ser la zona donde se han visto más afectaciones, se están desviando a otras aunque se gaste más.

En tanto que César Castro, presidente de la Asociación de Industrias Maquiladoras y Manufactureras de Occidente, expuso que su plan B es enviar los productos vía aérea, aunque sea más caro, ya que necesitan cumplir con los contratos.

Se planea hacer el envío vía terrestre de Guadalajara a Monterrey, indicó, y después trasladar los productos vía aérea a EU.

La complicación en la mayoría de los cruces fronterizos con EU se dio por la reducción de un 40 por ciento del personal de aduanas para enviarlo a apoyar el registro de migrantes.

NACIONAL PÁG. 3

FALTAN 2 DÍAS
El domingo inicia el Horario de Verano. Prepárese para adelantar una hora su reloj.

'LE DIRÉ A MI HIJO: MISIÓN CUMPLIDA'

LUKASZ SULEJ

MÉXICO.- Después de sufrir el secuestro y la muerte de su hijo Fernando hace una década e iniciar su cruzada personal en el área de seguridad pública, Alejandro Martí relata su proceso de duelo y su continua lucha.

Consiguió mejoras para la sociedad, como la instauración del nuevo sistema de justicia penal y la modificación de la Ley de Víctimas; no obstante, lidiar en el campo político le demostró lo largo que queda el camino para un cambio verdadero.

"Me he vuelto menos optimista con respecto al Gobierno y la burocracia", dice el empresario, "soy 10 años más viejo y, posiblemente, más cansado".

- ¿Ha valido la pena? "Haber dedicado una buena parte de mi vida y mis ahorros a esto, me da satisfacción. Si existe alguna vida en otro mundo, le diré a mi hijo: 'Misión cumplida, mi cuate, eso hubieras querido'".



2008, AGO. 22. Alejandro Martí lanzó su reclamo a las autoridades.

"El dolor nunca se va, siempre se queda; lo que cambia es el sufrimiento. Nosotros sufrimos enormemente dos o tres años, luego, quizás, empezamos a dejar de llorar y, poco a poco, a manejar el dolor", narra Martí.

A IR DEJANDO EL EFECTIVO
Avanzan opciones para pagar con el celular, el Banxico impulsa el Cobro Digital con CoDi.
NEGOCIOS PÁG. 8

1940 - 2019



Y EL AMIGO SE FUE...
Alberto Cortez, autor de éxitos como "Mi Árbol y yo" y "Cuando un amigo se va", entre otros, murió en un hospital en España.
GENTE



LA LUCHA FINAL
¿Y el trono será para...? El domingo 14 arranca la temporada final de "Juego de Tronos".
PRIMERA FILA

UN INFIERNO DE 70 DÍAS
Tras buscar a su hijo hasta en el Semeño, luego de 70 días, a don Carlos le dijeron en la morgue que sí estaba.
JUSTICIA 4

Acumula 3 denuncias licitación de maquinaria

Dice Contralora que señalan posible conflicto de interés y anomalías en proceso

FRANCISCO DE ANDA

La Contraloría estatal suma 3 denuncias y un recurso de inconstitucionalidad en contra de la licitación del servicio de arrendamiento de maquinaria pesada por 3 mil 634 millones de pesos realizado por el Gobierno del Estado.

Una de las denuncias la presentó el dirigente estatal del PRI, Ramiro Hernández, y las otras dos los ciudadanos

Jorge Carlos Ruiz, en representación de la Contraloría ciudadana, y Álvaro Quintero. "Hago una acumulación de las tres denuncias porque buscan el mismo propósito", dijo la Contralora, Teresa Brito, en entrevista radiofónica. "Están señalando posible conflicto de interés, están señalando irregularidades en el proceso de licitación y están hablando también de un posible tráfico de influencias".

Recordó, además, que existe un recurso de inconstitucionalidad que presentó la empresa MAQCEN SA de CV. Luego de que MURAL evidenció la opacidad del Po-

der Ejecutivo al no publicar los contratos de bienes y servicios firmados en 2019, ayer se empezaron a subir, entre ellos el de la maquinaria.

El documento detalla que los pagos al proveedor adjudicado se harán en 66 mensualidades. La de abril, será de 23.5 millones de pesos; y la de mayo, de 41.7 millones; y las 64 restantes de 55.2 millones, de junio de 2019 a septiembre de 2024, se indica en la cláusula novena del contrato.

